

le Musée romain de Lausanne-Vidy raconte la « vaudoisitude » dans un livre

Poutez votre bibliothèque, la culture locale est à l'honneur dans le livre de Séverine André et Laurent Flutsch « Y en a point comme nous, un portrait des Vaudois aujourd'hui » paru aux éditions Infolio dans le cadre de l'exposition éponyme du Musée romain de Lausanne-Vidy.

Le livre, rédigé conjointement par le directeur du musée et la sociologue lausannoise, met à l'honneur la culture locale en s'interrogeant sur la représentation de l'identité vaudoise, et la possibilité de l'existence d'une certaine « vaudoisitude ». L'ouvrage fait ainsi écho à l'exposition en cours, qui fait l'objet d'un cahier richement illustré.

Au gré d'une enquête sociologique originale se rencontrent et se mélangent mythes, histoire, héros, liens culturels et géographiques : autant de points de vue et de possibilités d'appréhender une identité collective et de dresser un portrait vaudois, version 2015. Le portrait traditionnel du « bon Vaudois » se retrouve aussi confronté au regard d'une trentaine de personnalités : des connaisseurs du canton, ses autorités, ses représentants, ses chantres, ses acteurs, vaudois de souche ou assimilés, d'âges et d'horizons variés. Ainsi questionnée, l'image figée du Vaudois reprend vie. Un chapitre entier, « Batoille Story », est consacré au langage et à l'accent vaudois, émanations d'un particularisme et porteurs d'identité. Il est doté d'un lexique. Mais figures de style, formulations, intonations et expressions savoureuses évoquent elles aussi, en plus du langage, un marqueur culturel fort.

En marge du livre et de l'exposition à voir jusqu'au 14 février 2016, le musée propose également des conférences mensuelles en lien avec le thème : le 18 novembre, le sociologue Gabriel Bender parlera de « Vaud vu du train et d'ailleurs » et le 2 décembre, Christiane Maulaz, conteuse de l'Association « L'oreille qui parle » narrera les légendes vaudoises.

Administration générale et culture

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec

- **Laurent Flutsch, directeur du Musée romain Lausanne-Vidy, 021 315 41 87 - laurent.flutsch@lausanne.ch**

Lausanne, le 20 octobre 2015